

## 130ème anniversaire de la fête du travail, hier

# Les syndicats tirent les chefs d'entreprises et l'administration

René AKONE DZOPE  
Port-Gentil/Gabon

Entre autres maux dénoncés par l'intersyndicale, la violation flagrante et permanente des dispositions réglementaires par certains employeurs, l'atteinte aux libertés et à la dignité des travailleurs, l'entrave à la liberté et à l'exercice du droit syndical.

LE 130ème anniversaire de la Journée internationale du travail a été commémorée hier à Port-Gentil, comme partout à travers le monde, par les salariés. Cette fête, rappelle-t-on, tire son origine des combats du mouvement ouvrier pour obtenir la journée de 8 heures, à la fin du XIX siècle. L'événement a été marqué au plan local par le défilé des salariés des différentes entreprises locales, en présence du gouverneur de l'Ogooué-Maritime, Martin Boguikouma, du ministre d'Etat, ministre de la Pêche et de l'Élevage, Gabriel Tchango, du premier magistrat communal, Bernard Apérano, du préfet de Bendjé, Marie-Eugénie Kamara et du président du Conseil départemental de Bendjé, Lucie Daker Aken dengue. Ce défilé intervenait à la suite de la remise des médailles de bronze (361),



Photo : Julie Nguimbi

François Moukagni Koumba, représentant plusieurs syndicats, a mis à l'index... Photo de droite : ... plusieurs entreprises qui ne respecteraient pas le code du travail.



Photo : Julie Nguimbi



Photo : Julie Nguimbi

Les médaillés d'or posant avec les officiels.

d'argent (60) et d'or (14) aux récipiendaires. L'un des temps forts de cette manifestation a été également la lecture, au nom de l'intersyndicale regroupant sept syndicats (CDSA, CGSL, CGT-FL, Cosyga, CSAG, CSDT et USAP) du Manifeste de la fête du travail par Moïse Madola, et des recommandations par François Moukagni Koumba. Le tissu social de notre pays, a fait observer d'entrée François Moukagni Koumba, dans son ensemble, s'est « considérablement dégradé ces deux dernières années, où l'on a enregistré presque dans la quasi-totalité des entreprises, des licenciements de tous ordres sans omettre des congés techniques parfois fantaisistes notifiés aux travailleurs au mépris des dispositions légales, réglementaires et convention-

nelles». Il a dénoncé, avec véhémence, le comportement « vexatoire », « méprisant » et parfois « dilatoire » de certains chefs d'entreprise, avant de relever le débordement de l'administration publique chargée de réguler l'action publique au sein des entreprises. « Nous assistons, chaque jour, impuissants à toutes les manœuvres orchestrées par nos employeurs dans le cadre des résiliations des contrats de travail, rompant ainsi le dialogue social qui joue un rôle de prévention par l'implication des travailleurs à la prise en compte de leurs préoccupations, dans un souci de bonne gouvernance », a confié le syndicaliste, qui soutient que le monde du travail dans notre pays est en proie à de nombreux fléaux, qui ternissent aujourd'hui les rapports de



Photo : Julie Nguimbi

La foule suivant le défilé des syndicats d'entreprise.

partenariat entre travailleurs, employeurs et administration. **DIALOGUE SOCIAL TRIPARTITE**• Ceci se caractérise, selon l'orateur, par la violation flagrante et permanente des dispositions réglementaires par certains employeurs, l'atteinte aux libertés et à la dignité des travailleurs, l'entrave à la liberté et à l'exercice du droit syndical, les dévia-

tions et les interprétations fallacieuses des lois et règlements par les inspecteurs du travail au détriment des travailleurs, etc. « La majorité de ses maux ont pour phénomène catalyseur, la corruption et pour corollaire le mépris de l'autorité qui aboutit à l'anarchie », a souligné l'intervenant. Celui-ci pense que, pour que le dialogue social soit

fructueux et le tripartisme efficace, il faut que l'administration du travail soit dotée de structures modernes au plan national. Fort de ce qui précède, l'intersyndicale recommande la mise en place d'une véritable administration du travail efficace et rigoureuse, l'instauration d'un véritable dialogue social tripartite (gouvernement, employeurs, travailleurs), le renforcement des ressources humaines dans les inspections et directions du travail, l'application du code de sécurité sociale pour les travailleurs victimes des accidents de travail, souvent non déclarés par leurs employeurs, l'annulation de l'augmentation des prélèvements de la cotisation Cnamgs, qui est passée de 1% à 2% pour les travailleurs encore en exercice, et de 0,5% à 1% pour les retraités, etc.

## Education/Colloque des directeurs et chargés d'écoles de l'Ogooué-Maritime Dynamiser et renforcer les capacités administratives et managériales

RAD  
Port-Gentil/Gabon

Le secrétaire général de province, Michel Kombe, avec, à ses côtés, notamment, le secrétaire général de préfecture, Athanase Edou, et les autorités académiques, a ouvert les assises du Cap Lopez portant sur le thème: "Le directeur d'école dans un système éducatif performant : quelles compétences liées aux missions d'administration et de gestion ?".

ENVIRON 150 délégués venus des départements d'Etimboué et Bendjé, associés à ceux de la capitale des capitaux (Ndougou, enclavé, étant exempté), ont participé jusqu'à vendredi dernier, au village du Cap Lopez (au nord de Port-Gentil), à un colloque des directeurs et chargés d'école (tous ordres d'enseignements confondus), le deuxième du genre après celui du 19 au 20 avril 2014 à Omboué, à Etimboué. Les travaux, tenus en deux jours, ont été ouverts par le



Photo : Julie Nguimbi



Photo : Julie Nguimbi

Le président du comité d'organisation, Armel Mabiokou Photo du milieu : Le notable Kudamenu Kwami ravi de la tenue du colloque dans sa localité. Photo de droite : Une vue des officiels.



Photo : Julie Nguimbi

secrétaire général de province, Michel Kombe, assurant l'intérim du gouverneur, et qui était entouré du secrétaire général de préfecture, Athanase Edou, du directeur d'Académie provinciale (DAP), Henri-Georges Boundzanga, du chef de circonscription scolaire de l'Ogooué-Maritime, Charly-Clément Ongone Obiang et des chefs de secteurs catholique et protestant. Le thème des assises: "Le directeur d'école dans un système éducatif performant : quelles compétences liées aux missions d'administration et de gestion ?".

Puis, quatre sous-thèmes, à savoir : "Le directeur d'école : quelles techniques managériales"; "La collecte des données statistiques : Quoi ? Quand ? Comment ?"; "Le directeur d'école : quels documents obligatoires" et "Le directeur d'école : quelle correspondance administrative". Des sujets traités par des experts chevronnés, rompus à la tâche. L'objectif, selon eux, est de dynamiser et renforcer les capacités administratives et managériales des chefs d'établissement officiant dans le bassin pédagogique de l'Ogooué-Maritime.

Le secrétaire général de province a d'ailleurs réaffirmé toute l'importance que les pouvoirs publics accordent à l'amélioration du système éducatif gabonais. Il pense que le bon enseignant est celui qui est perpétuellement en quête de nouvelles connaissances. Le président du comité d'organisation, Armel Mabiokou, directeur de l'école publique Balise 1, reprenant le philosophe et épistémologue français, Gaston Bachelard, a indiqué que « Qui refuse d'apprendre est indigne d'enseigner ». Cette rencontre, a-t-il sou-

tenu, est une occasion pour eux d'acquérir davantage de rudiments utiles à la bonne gestion, tant au plan administratif que pédagogique, des structures scolaires à leur charge. « Si nous voulons également améliorer nos performances pour atteindre l'excellence, alors point de place pour qui s'enlise dans la routine, la médiocrité et la paresse », a concédé, à son tour Henri-Georges Boundzanga. S'adressant aux séminaristes, il a souligné que les thématiques retenues sont porteuses d'enseignements multiples qui requièrent une voca-

tion jalousement entretenue, une amélioration de leurs qualités intellectuelles et morales, ainsi qu'une soif permanente de dépouiller le vieil homme pour véritablement asseoir leur autorité et leur liberté. Pour le DAP, l'autorité et la liberté sont des valeurs qui doivent s'exprimer à travers les compétences des participants, et leurs qualités professionnelles, en remplissant au quotidien leurs devoirs. Il a formulé le vœu qu'au sortir de cette session, les directeurs et chargés d'école de son bassin pédagogique soient habillés des habits de l'Homme nouveau. Un notable du Cap Lopez, Kudamenu Kwami en l'occurrence, dans son adresse de bienvenue, s'est réjoui du choix porté sur sa localité pour abriter ces travaux. Cet événement est, à ses yeux, le témoignage de l'intérêt que les plus hautes autorités du pays accordent à l'éducation, à la formation et donc à l'excellence.